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第 １ 回 第 ２ 農 地 部 会 議 事 録 

 

日      時  平成３０年１月１７日（水）午後２時００分 

 

場      所  津市一志庁舎 ２階 第１会議室 

 

出 席 部 会 委 員   6田口
た ぐ ち

 慶則
よしのり

・14宮本
みやもと

 政
まさ

春
はる

・15守山
もりやま

 孝之
たかゆき

・16中谷
なかたに

 秀也
ひ で や

 

17西森
にしもり

 偉統
よしのり

・18結城
ゆ う き

 晉三
しんぞう

・20諸戸
も ろ と

 善
よし

昭
あき

・22中野
な か の

たつ子
こ

 

23片
かた

岡
おか

 眞
まさ

郁
いく

 

 

                                     以上９名 

 

欠 席 部 会 委 員   7 椋下
むくした

 保
たもつ

 

 

議      長  第２農地部会長 諸戸 善昭 

 

事 務 局 職 員  藤井事務局長・鈴村事務局次長・若松主査 

 

総 合 支 所   久居：加賀担当副主幹 一志：坂口担当主幹 白山：村山担当副主幹 

          美杉：前山主査 

 

議 事 録 署 名 者  16中谷
なかたに

 秀也
ひ で や

・23片
かた

岡
おか

 眞
まさ

郁
いく

 

 

事      項 

 

 報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

 報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

 報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出について 

 報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（使用貸借） 

 

 議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転） 

 議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可取消願について 

 議案第３号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について 

 議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移転） 

 議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借権） 

 議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（地上権） 

 議案第７号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（使用貸借） 

 議案第８号 農地法経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定 

       について ＜別冊＞ 
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議   事   の   大   要 

 

議  長   それでは、３０年第１回の第２農地部会を開会させていただきます。 

本日の欠席は、７番の椋下保委員、出席委員は９名です。 

       議事録署名を指名させていただきます。１６番 中谷秀也委員、２３番 片

岡眞郁委員、よろしくお願いします。 

       まず初めに、会長の専決等の報告事項に入ります。報告第１号から報告第４

号につきまして、事務局から一括して報告願います。お願いします。 

 

事 務 局   それでは、議案書１ページをお願いいたします。 

       大変失礼ですが、座って説明させていただきます。よろしくお願いします。 
       報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知についてでございま

す。 

       番号１から７で、合計件数は７件、合計面積は、全て田で１万１，６７９㎡

でございます。 

       これにつきましては、農地の賃貸借を、貸人、借人、双方の合意により解約

したものであります。 

       ２ページをお願いいたします。 

       報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出についてでございま

す。 

       番号１から４で、件数は４件、合計面積は９，３０９㎡で、内訳としまして

田が６，７９９㎡、畑が２,５１０㎡でございます。 

       これにつきましては、相続の届出でございます。 

       現況地目が宅地になっているところにつきましては、無断転用の可能性もあ

りますので、届出人に対して指導させていただいております。 

       ３ページをお願いいたします。 

       報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出についてでござい

ます。 

       番号１、太陽光発電施設用地の１件で、面積は畑で３４３㎡です。 

       ４ページをお願いいたします。 

       報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（使用貸

借）でございます。 

       番号１、一般個人住宅用地の１件で、面積は田で１９２㎡でございます。 

       報告案件につきまして、以上で説明を終わります。よろしくお願いいたしま

す。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ただいま事務局から報告がありましたとおりですので、よろしくお願いしま

す。 

       それでは、議案事項に入らせていただきます。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）を

議題とします。事務局、よろしくお願いします。 

 

事 務 局   ５ページをお願いいたします。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）で

ございます。 
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       番号１、地区 栗葉、受人     、面積 ４万３８９㎡、渡人     外

１名で、面積 ４，３４７㎡、申請地 稲葉町長田    、台帳地目・現況

地目とも田で、面積 １，４５１㎡。 

       これにつきましては、受人は、高齢化のため労力不足の渡人から申請地を譲

り受け、営農を拡大するものです。 

       番号２、地区 栗葉、受人     、面積 ４万３８９㎡、渡人     、

面積 ２，５２７㎡、申請地 稲葉町柊    、台帳地目・現況地目とも田

で、面積 １，６５８㎡。 

       これにつきましては、受人は、高齢化のため労力不足の渡人から申請地を譲

り受け、営農を拡大するものです。 

       番号３、地区 栗葉、受人     、面積 ４万３８９㎡、渡人     、

面積 １万３９㎡、申請地 稲葉町柊    、台帳地目・現況地目とも田で、

面積 ５０６㎡。 

       これにつきましては、受人は、耕作が不便である渡人から申請地を譲り受け、

営農を拡大するものです。 

       以上、件数は３件で、合計面積は全て田で３，６１５㎡でございます。 

       この案件につきまして、全部効率利用要件、農作業常時従事要件、下限面積

要件、地域との調和要件など、農地法第３条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局より説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意

見をお伺いします。よろしくお願いします。 

 

田口委員   すみません、椋下さんが欠席なので私がかわりに報告させていただきます。

６番、田口です。先日、現地確認をしてまいりましたけれども、３つとも一緒

です。場所は    から１キロほど南に行ったところです。地元推進委員、

事務局と私で確認しました。これは問題ないと思いますのでよろしくお願いし

ます。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思

います。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   よろしいですか。それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました

議案第１号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第１号について許可することを決定した

いと思います。 

       続きまして、議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可取消願につ

いてお願いいたします。事務局、説明願います。 
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事 務 局   議案書６ページをお願いいたします。 

       議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可取消願についてでござい

ます。 

       番号１、地区 八ツ山、申請者     、申請地 白山町山田野毘沙

門    、台帳地目 田、現況地目 畑、面積 １２４㎡。 

       これにつきましては、平成２９年５月１７日に許可をした案件ですが、計画

が中止となったということで、許可の取消願が提出されております。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局より説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いします。 

 

西森委員   １７番、西森です。ただいまありました事務局の説明どおり、当時、現地確

認をしてありますが、かなり今回の面積が小さなところだったので結局は流れ

たというか、うまく形にならなかったものなのかなという判断をさせていただ

きました。以上です。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       地元委員の説明がございましたが、皆さん方のご意見。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   よろしいですか。それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました

議案第２号について、これにご異議ございませんか。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第２号については承認することに決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第３号 農地法第４条第１項の規定による許可申請につい

てを議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   ７ページをお願いいたします。 

       議案第３号 農地法第４条第１項の規定による許可申請についてでございま

す。 

       番号１、地区 川合、申請者     、申請地 一志町庄村庄田目    、

台帳地目 田、現況地目 雑種地、面積 ２３㎡。 

       これにつきましては、昭和４９年ごろから駐車場及び進入路として利用され

ておりまして、始末書の提出がありますことから追認しようとするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       件数はこの１件で、この案件につきまして、農地法第４条第２項各号には該

当しないため、許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 
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       事務局より説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意

見をお伺いします。お願いします。 

 

片岡委員   ２３番の片岡でございます。１０日の日に守山会長を初め宮本委員、地元推

進委員、そして私は誠に申し訳なかったのですけれども、欠席をさせていただ

いておりました。事務局の説明どおり何らこれという問題はなく十分審議いた

しますと、よろしくお願いしたいと思います。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員の説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思い

ます。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   よろしいですか。それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました

議案第３号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第３号については許可することに決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（所有権移転）を議題とします。よろしくお願いします。 

 

事 務 局   議案書８ページから１０ページをお願いいたします。 

       議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移

転）でございます。 

       番号１、地区 久居、受人     、渡人     、申請地 久居藤ヶ

丘町藤谷    、台帳地目・現況地目とも田で、面積 １，１７８㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を病院用

地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号２、地区 久居、受人     、渡人     、申請地 久居明神

町津ノ京    、台帳地目 山林、現況地目 畑、面積 １，１７３㎡のう

ち４７６㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を一般個

人住宅用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号３、地区 久居、受人     、渡人     外１名、申請地 久

居明神町藤山    、台帳地目・現況地目とも畑で、面積 ４６㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を資材置

場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号４、地区 栗葉、受人 ㈲     代表取締役     、渡人 

外２名、申請地 庄田町谷口    、台帳地目・現況地目とも田で、面積 ６

２㎡外９筆で、合計面積で２，４６７㎡です。 
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       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を貨物車

両用の駐車場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号５、地区 川合、受人     、渡人     、申請地 一志町庄

村南出    、台帳地目・現況地目とも畑で、面積 ３１７㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を駐車場

用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号６、地区 川合、受人 ㈱     代表取締役     、渡

人     、申請地 一志町片野内山    、台帳地目・現況地目とも畑

で、面積 ２６７㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を資材置

場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号７、地区 川口、受人 ㈲     代表取締役     、渡

人     、申請地 白山町川口大角    、台帳地目・現況地目とも田

で、面積 ７９㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は、この後出てきます番号８番、番号９の一体利用地となり

ますが、一体利用地を含め５６１．６㎡のパネル設置面積であります。利用率

といたしましては、全体面積が１，１５７㎡ということで４８．５％の利用率

という状況でございます。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。  

       番号８、地区 川口、受人 ㈲     代表取締役     、渡

人     、申請地 白山町川口大角    、台帳地目・現況地目とも畑

で、面積 ４３３㎡外１筆で、９ページのほうに移りますが、合計面積が５４

５㎡です。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は、先ほどと同様でございます。一体利用地を含め５６１．

６㎡、利用率といたしましては、全体面積の４８．５％ということでございま

す。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号９、地区 川口、受人 ㈲     代表取締役     、渡

人     、申請地 白山町川口大角    、台帳地目・現況地目とも畑

で、面積 ４２㎡外３筆で、合計面積が５３３㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積につきましては、先ほどと同様です。５６１．６㎡、利用率

のほうが４８．５％という状況でございます。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       続きまして、番号１０です。地区 大三、受人     、渡人     、

申請地 白山町二本木中野田    、台帳地目・現況地目とも畑で、面積 ９

９５㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光
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発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は４７２．３２㎡、利用率といたしましては転用面積の４７．

５％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号１１、地区 倭、受人     、渡人 ㈲     代表取締

役     、申請地 白山町南出西出    、台帳地目・現況地目とも田

で、面積 １，６４７㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は４７５．２㎡、利用率といたしましては土地が不整形であ

るということで転用面積の２８．９％という状況でございます。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号１２、地区 八ツ山、受人     、渡人     、申請地 白山

町八対野下出    、台帳地目・現況地目とも田で、面積 ８９２㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を駐車場

及び資材置場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号１３、地区 八ツ山、受人     合同会社 代表社員     、

渡人     外３名、申請地 白山町八対野白石    、台帳地目・現況

地目とも畑で、面積 ７３０㎡外５筆で、合計面積 １，９２１㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は９４８．５６㎡、転用面積の４９．４％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号１４、地区 八知、受人     、渡人     、申請地 美杉町

八知新田    、台帳地目・現況地目とも田で、面積 ７８２㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積が３２６．４㎡、転用面積の４１．７％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       １０ページをお願いいたします。 

       番号１５、地区 下多気、受人     、渡人     、申請地 美杉

町下多気漆    、台帳地目 畑、現況地目 山林、面積 １６８㎡外３筆

で、合計面積で７７５㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受けるものですが、昭

和５５年ごろに既に植林をされておりまして、渡人のほうから始末書の提出が

ありますことから追認しようとするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上、件数は１５件で、合計面積は１万２，９２０㎡、このうち田が６，７

９５㎡、畑が５，６４９㎡、その他、これは台帳地目が山林となっている農地

で、これが４７６㎡でございます。 

       いずれの案件につきましても農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 
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       事務局の説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意見

をお伺いします。１番から４番までお願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。１番ですけれども、１０日の午後、会長を初め部会長、事

務局を初め地元推進委員と私とで見てまいりました。場所は    の北約３

００メートルのところです。何ら問題ないと思いますのでよろしくお願いしま

す。 

       ２番が、これも午前中でしたが、地元推進委員と私で見てまいりました。場

所は    の東約１キロのところですので、これは問題ないと思います。 

       ３番が、これは    の北、南から行くとちょうど左側ですね。これも３

００メートルぐらいのところですので、問題ないと思います。 

       ４番が栗葉となっています。これがちょうど    の信号から南へ２００

メートルの道沿いですので、田でしたが、特に何も問題ないと思いますのでよ

ろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。５番、６番お願いします。 

 

片岡委員   ２３番、片岡でございます。１０日の日に、守山会長を初め宮本委員、私は

欠席のもとで地元推進委員と事務局、お願いをいたしました。事務局の説明ど

おりこれという問題はなく、推進委員の理解も十分得ておりまして、十分ご審

議いただきますようどうぞよろしくお願いいたします。以上です。 

 

議  長   ６もですね。 

 

片岡委員   はい、問題ないです。 

 

議  長   ７、８、９お願いします。 

 

中谷委員   １６番、中谷です。１０日の日に西森、中谷両委員と地元推進委員、それと

事務局、あと業者の方も立ち会いをしていただきました。場所は    の東

３０ｍぐらいのところです。先月も出ておりましたけれども、その土地のすぐ

西側のところに当たります。畑でしたけれども、進入路もなく、耕作に困難な

ところで、また所有者の方も高齢の方もみえまして耕作もなされていない土地

でしたので、何ら問題はないかと思います。 

       続いて、１０番ですけれども、これも西森、中谷両委員と地元推進委員、あ

と総合支所で確認をしてまいりました。場所は    の南西３００メートル

のところです。ここも荒れた土地でしたけれども、この土地の北側が既に太陽

光のパネルが並んでいたり工事をしているところで、何ら問題はないかと思い

ます。 

       続きまして、１１番ですけれども、場所は    の東隣になります。会長、

部会長、それから事務局、西森、中谷両委員と地元推進委員、あと行政書士の

メンバーで確認をしてまいりました。地元自治会長からのお話もあり、問題な

く進んでいるとのことですので、何ら問題はないかと思いますのでよろしくお

願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 
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       １２、１３番お願いします。 

 

西森委員   １７番、西森です。これも１月１０日、地元推進委員、それから地元の中谷

西森両委員、事務局で立ち会わせていただきました。それから、場所ですが、 

    の裏ですが、周りには住宅が建っているところで真ん中にぽつんと雑

種地みたいな形で、十分管理はされていたのですが、そこの家の出入りがかな

り不便だということで、入り口を真っすぐに自分のところへつくりたいという

形で聞いております。場所はきれいなところだったのですが、これをするとい

うことで理解できるかなという感じでした。あとは事務局の説明どおりという

ことでお願いします。 

       それから、１３番ですが、これも同じ日、守山会長、それから諸戸部会長、

それから事務局、地元推進委員、中谷、西森両委員と業者で確認をさせていた

だいています。場所ですが、    という地域があるのですけれども、そこ

から    へ５００ｍほど上った右手の山というか斜面ですけれども、現況

は笹がかなり生えたような形のところと、もう山林化しているというところの

一部というように場所は聞きました。地元的には何も問題ないと判断をさせて

いただきました。あとは事務局の説明どおりということでお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       １４、１５番お願いします。 

 

結城委員   １８番、結城です。９日の日に、地元推進委員と事務局で現地を確認いたし

ました。渡人は申請地の管理ができる、太陽光発電設備の設置をしたいという

ことで、受人は、申請地を取得して再生エネルギーの開発をしたいということ

でございます。よろしくお願いします。 

       １５番は、山奥の土地につき、農地としてはできない。これは漆というとこ

ろで想像してもらったらわかると思いますが、管理ができないので譲渡をした

いと、始末書、写真の添付もされておりますので、問題がないと思いますので

よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思

います。 

 

中谷委員   すみません、１１番場所の説明訂正です。申し訳ありません。    の隣

と申し上げましたが、その次の案件でした。すみません。場所は    の南

東５００メートルのあたりです。もう耕作もされておらず、残土置き場みたい

な形になっていたところで、水の便も悪いようなところでした。何ら問題はな

いかと思いますので、申し訳ありませんがよろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       あと、皆さん方どうですか。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第４号につい



 10

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第４号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（賃貸借権）を議題とします。事務局、よろしくお願いします。お願いしま

す。 

 

事 務 局   議案書は１１ページをお願いいたします。 

       議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借権）

でございます。 

       番号１、地区 久居、借人     ㈱中部支店 執行役員支店

長     、貸人     、申請地 久居野村町北小膳田    、台帳

地目・現況地目とも畑で、面積２５１㎡外２筆で、合計面積５９３㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人との間に１年間の賃貸借権を設定し、申

請地を道路工事のための事務所及び資材置場用地として一時転用をするもので

ございます。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号２、地区 榊原、借人 ㈲     代表取締役     、貸

人     、申請地 榊原町並松    、台帳地目・現況地目とも畑で、

面積 ９２５㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人との間に２０年間の賃貸借権を設定し、

申請地を太陽光発電用地とするものです。 

       パネル設置面積は５１８．２４㎡、転用面積の５６％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上、件数は２件で、合計面積は１，５１８㎡、このうち田が３４２㎡、畑

が１，１７６㎡でございます。 

       いずれの案件につきましても農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。

１番、２番。 

 

田口委員   １番についてです。これも先ほどの１０日の午前中にありました。これは諸

戸部会長、地元推進委員、事務局と私で見ました。場所は    、それから

西へ５０メートルほどのところです。現場事務所用地ということですけれども、

何ら問題ないと思います。１年間のですね。 

       ２番について、これも１０日の日に、諸戸さんと地元推進委員、私と事務局

で見てまいりました。場所は、    の西７０メートルぐらいのところです

ので何ら問題ないと思います。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 
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       地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご意見がありましたら。よ

ろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第５号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第５号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（地上権）を議題とします。事務局、説明お願いします。 

 

事 務 局   １２ページをお願いいたします。 

       議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（地上権）

でございます。 

       番号１、地区 倭、借人 ㈱     代表取締役     、貸人  

１    外１名、申請地 白山町中ノ村古町    、台帳地目・現況地目  

とも田で、面積 ５０２㎡外１筆で、合計面積 １，３７４㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人との間に２１年間の地上権を設定し、申

請地を太陽光発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は３９６㎡、土地が不整形ということで、土地の利用率とい

たしましては転用面積の２８．８％というふうな状況でございます。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       件数はこの１件で、この案件につきまして、農地法第５条第２項各号には該

当しないため、許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       説明がありましたが、地元委員さんのご意見をお伺いします。お願いします。 

 

中谷委員   １６番、中谷です。先ほど説明してしまいましたけれども、１０日の日に会

長、部会長、それと事務局、あと委員の西森、中谷、地元推進委員と行政書士

で確認をしてまいりました。場所が    の東隣ということで、地元の自治

会長さんとの話し合いも進んでおり、何ら問題はないかと思いますのでよろし

くお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご意見がありましたら。よ

ろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第６号につい
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て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第６号については許可することと決定し

たいと思います。 

       引き続きまして、議案第７号 農地法第５条第１項の規定による許可申請に

ついて（使用貸借）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １３ページをお願いいたします。 

       議案第７号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（使用貸借）

でございます。 

       番号１、地区 久居、借人 ㈱     代表取締役    、貸

人     、申請地 久居井戸山町奥ノ谷    、台帳地目・現況地目と

も畑で、面積 ８０８㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人と永年の使用貸借権を設定し、申請地を

太陽光発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は４８８．８８㎡、転用面積の６０．５％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       件数はこの１件で、この案件につきまして、農地法第５条第２項各号には該

当しないため、許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺います。お願いしま

す。 

 

田口委員   ６番、田口です。１０日の日に現地を見てまいりました。場所は、    の

あるところの北へ約２００メートルのところです。これも地元推進委員、農業

委員の諸戸さんと私と事務局とで見てまいりました。事務局の説明どおりです

ので何ら問題ないと思います。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思います。よろ

しいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第７号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第７号については許可することと決定し

たいと思います。 

       それでは、次に、別冊としてお配りしました議案第８号 農業経営基盤強化
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促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定についてを議題といた

します。事務局、説明をお願いします。 

 

事 務 局   議案第８号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積

計画の決定についてでございます。 

       資料、農用地利用集積計画地区別集計表のほうをご覧いただきたいと思いま

す。 

       まず、久居地区でございます。田の賃貸借、使用貸借で７万２６３㎡、畑の

賃貸借、使用貸借で５，９２３㎡、契約件数５４件でございます。 

       一志地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借、所有権移転で１７万６，

１４５㎡、畑の賃貸借、使用貸借で３２９㎡、契約件数は１０６件でございま

す。 

       白山地区につきましては、田の賃貸借で７，４５５㎡、契約件数は３件でご

ざいます。 

       美杉地区につきましては、田の使用貸借で１，１９０㎡、契約件数は１件で

ございます。 

       以上、合計で他の集積が、賃貸借、使用貸借、所有権移転を合わせまして２

５万５，０５３㎡、畑の集積が賃貸借、使用貸借で６，２５２㎡、合計契約件

数は１６４件、合計面積は２６万１，３０５㎡となっております。 

       次に、認定農業者への集積状況でございます。 

       久居地区につきましては１０件、一志地区が５０件、白山地区２件、美杉地

区１件で、合計件数６３件、合計面積が１８万９，１４０㎡でございます。 

       今回の利用集積計画のうち、件数で３８．４％、面積では７２．４％が認定

農業者に集積されております。 

       今回提出させていただきました利用集積計画につきましては、農業経営基盤

強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局からの説明が終わりましたが、皆さん方のご意見をお伺いします。よ

ろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第８号について、これに

ご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第８号については適正であると認め、市

長に進達することといたします。 

       以上で、本部会に付議されました議案の審議は全て終了いたしました。あり

がとうございます。 
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                                午後 ２時４０分 

 

 

 

 

上記は、第１回第２農地部会の議事を録したものである。 
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